

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL PESEGAÑO, NUM. 10.

Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo, No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO. Publicados en ambas ediciones.

PRECIOS. MADRID: Mes. 6 RS. PROVINCIAS: Trimestre. 24 ULTRAMAR Y ESTRANJERO: lb. 60 NOTICIAS Y COMUNICADOS. Se insertan, todos á precios convencionales.

NUM. 797 POR LA NOCHE.—AÑO XIII MADRID JUEVES 15 DE NOVIEMBRE DE 1860. TIRADA DE 23,000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA.

La prensa inglesa no está conforme en la apreciación de los discursos pronunciados en el banquete del lord corregidor. Mientras el *Times* y el *Morning Chronicle* aplauden las palabras de Mr. Persigny y lord Palmerston; el *Morning Herald*, órgano del partido tory, no ve con gusto la nueva *entente cordiale* por temor que los intereses británicos sean sacrificados á la amistad de Francia.

Minghetti, el nuevo ministro del Interior del Piemonte es natural de Bolonia; tiene 45 años y posee una fortuna considerable que ha heredado de su padre, uno de los negociantes mas ricos de Bolonia. El ha publicado un volumen de estudios económicos muy estimado en Italia; es un teórico tímido; pero en cambio es un sabio práctico de la escuela Rossi. Su libro trata particularmente de las relaciones de la economía política con la moral. Ha hecho un viaje á Africa en busca del nacimiento del Nilo, y vuelto á su patria se consagró á la creación de sociedades de crédito, que han prestado servicios importantes al comercio y á la industria. Era uno de los miembros mas influyentes del último parlamento.

A *La Esperanza* comunica un corresponsal en Viena nuevas é interesantes noticias acerca de la conferencia de Varsovia. Según la carta á que nos referimos lo convenido en aquella reunión es lo siguiente: Partiendo del hecho de haber declarado Cavour en pleno Parlamento que la cuestión del Veneto era nada, mas que cuestión de tiempo, y siendo por tanto la situación que se impone á Austria, constantemente amenazada, insostenible para ella, y para Europa, se ha decidido en Varsovia que, previas ciertas negociaciones con Francia, pero cualquiera que sea el resultado que den, se intente por el Austria al Piemonte para que declare de un modo terminante que no atacará al Veneto y contraiga del modo mas solemne ante Europa el compromiso de respetar esta parte de Italia.

Si el Piemonte desatiende la intimación del Austria, esta nación se considerará virtualmente en guerra con el Piemonte, y según lo que mas la convenga, ó atacará al Piemonte tomando la iniciativa, ó esperará el ataque que contra ella se dirija. De todos modos, agresora ó atacada, el Austria declarará que no lleva mas objeto en la guerra que defenderse y volver las cosas al estado que se combinó en el tratado de Viena. Al mismo tiempo que el Austria haga esta declaración, la Rusia, la Prusia y los Estados de Alemania declararán por su parte, que el Austria obra en Italia como Potencia italiana, y que ellas, proclamando el principio de no intervención, lo harán respetar por todas las demás Potencias.

Si estas declaraciones del Austria y de la Rusia, Prusia y Alemania no bastan á impedir que la Francia envíe sus soldados en auxilio del Piemonte, la Prusia y la Alemania desvanecerán la espada en favor del Austria, mientras la Rusia, ocupando con fuerzas imponentes la Galitzia y la Hungría, se presente dispuesta á ayudar el empuje de los alemanes victoriosos, ó á contener el de los franceses vencedores. Respecto á la conducta de Inglaterra, asegura el corresponsal que esta Potencia declarará que, puesta entre el principio de la unidad de Italia, al que es favorable, y el de la no intervención, que también proclama, se conservará neutral; pero neutral con una circunstancia muy notable, con la circunstancia de que la invasión por la Francia del territorio belga ó de las provincias del Rin, será considerada por ella como una declaración de guerra, y por lo tanto, formará parte de la coalición enviando sus escuadras á Amberes.

La carta del emperador Napoleon al Papa, de que fue portador monseñor Sautoni, está, según dicen de Roma á un diario inglés, concebida en términos muy poco satisfactorios para Su Santidad. Parece que Luis Napoleon, sin dejar de reprobar los recientes sucesos de Italia, declara que no puede oponerse á una manifestación tan terminante de la voluntad de los pueblos.

Ha hecho mucha impresión en Roma una frase de la carta del emperador de los franceses á Su Santidad en la que renovando sus declaraciones de adhesión y respeto á su persona indica que atenderá á su seguridad lo mismo en Roma que en cualquiera otro punto á que el Papa tuviese por conveniente trasladarse. Esto ha parecido como un indicio de la necesidad en que pueda verse el Padre Santo de abandonar la ciudad eterna.

En una correspondencia de Gaeta hallamos el siguiente detalle, que si bien no se refiere á un suceso reciente, prueba el gran espíritu que anima al joven rey de Nápoles en la crisis que viene atravesando: «Desde el 19 de octubre, dice el corresponsal, se puso el rey al frente de su ejército, seguido de su tío el conde de Trapani y de los dos hermanos mayores de este, el conde de Trani y el conde de Caserta. En la batalla de San Angelo y de Santa Maria, el rey permaneció catorce horas á caballo, acudiendo siempre donde el peligro era mayor. Una granada le llevó el kenis, y el conde de Caserta fue herido en el brazo. El rey se quedó el último sobre el campo de batalla, y desde allí, en vez de descansar y tomar algún alimento, consagró una parte de la noche á los heridos, amigos y enemigos.»

Escasas son las noticias de Italia que nos trae el último correo extranjero. Los diarios ingleses mencionan, sin embargo, dos circunstancias que no carecen de interés; la primera es que Garibaldi, antes de marchar á Caprara, quiso hacer una visita al almirante inglés Mundy, y la segunda es haber sido llamado el cónsul de Francia en Ancona, Mr. de Courey, cuyo nombre tanto ha figurado recientemente en el asunto de los despachos entre Mr. de Grammon y Mr. de Mérede.

En el excelente semanario ilustrado, que con el título de *El Museo Universal*, publica el editor Sr. Gaspar, acaba de aparecer un magnífico grabado del Sr. Capuz, que representa el cuadro del Sr. Gisbert *El Suplicio de los comuneros*. Creemos que nunca se ha publicado en España un grabado de tanto mérito como el del Sr. Capuz ni tan admirablemente estampado. Tanto este grabado como otros que con frecuencia publica el mismo periódico, prueba que este ramo ha llegado en España á tanta altura como en el extranjero, y aun mas si se tiene en cuenta la escasísima remuneración que aquí obtienen los artistas.

El Reino aplaude el nombramiento del Sr. García Mauriño, oficial auxiliar que era del ministerio de la Gobernación, para el puesto de alcalde-corregidor de Cartagena. Estamos de acuerdo con *El Reino*, en que las apreciables cualidades que concurren en el Sr. Mauriño, le hacen muy apto para el acertado desempeño de su destino, y justifican la elección que de él ha hecho el Sr. Posada Herrera.

El Español de Ambos Mundos, periódico de Londres, publica el siguiente párrafo, hácia el cual llamamos la atención de los lectores: «El 23 del pasado se presentó á Garibaldi una comisión de ingleses, en representación de los que residen en Nápoles, con el objeto de entregarle una petición, solicitando permiso para comprar un terreno en que puedan edificar una iglesia protestante. El dictador, que se hallaba en el palacio de Caserta, pero en una modesta habitación en que jamás entró un rey de Nápoles, tomó la pluma en el acto y escribió lo siguiente: «Agradecido á la eficaz y generosa simpatía de los ingleses, el dictador cree que es este leve pago por tantos servicios recibidos de ellos en apoyo de la noble causa italiana. No solo se concede permiso para construir una iglesia en la capital á personas que adoran el mismo Dios que los italianos, sino que ruega á los ingleses que acepten como un regalo nacional el pequeño espacio que necesitan para el piadoso objeto á que desean aplicarlo.»—G. Garibaldi.» Ya se han ofrecido voluntariamente en Inglaterra mas de 2,000 libras para construir la nueva iglesia.

En el mismo periódico leemos lo siguiente: «En nuestro anterior número referimos el fraude cometido por una casa de la Habana, que giró sobre Londres y negoció letras, mediante un supuesto cargamento de azúcar que el capitán del buque debía echar á pique. Bueno es advertir que la tal casa

de la Habana es anglo-americana, y anglo-americano el buque y su capitán.» El lunes se vió en segunda instancia en la audiencia territorial la causa del asesinato cometido en la calle del Meson de Padres este verano. La concurrencia fué numerosa, observándose gran número de mujeres del pueblo. El fiscal insistió en su petición de la ppa capital, esforzándose el defensor para probar la inculpabilidad del reo, y sobre todo lo exagerado de la petición fiscal. Todavía se ignora el fallo de la Sala.

Para gobierno de los aficionados á la lotería, podemos anunciarles que el año próximo habrá 20 estracciones de la primitiva, y 21 sorteos de la moderna.

Vivimos en unos tiempos en que la política todo lo invade, hasta el recinto sagrado de las ciencias y de las artes. Dice un periódico, y estamos completamente de acuerdo con sus apreciaciones: «El no haberse adjudicado la medalla de honor en la Exposición de bellas artes al cuadro de los Comuneros, ha dado margen á una fuerte censura por parte de algunos periódicos de ideas avanzadas, que sin duda alguna quieren traer esta cuestión al terreno de la política, desentendiéndose del mérito artístico para dar la preferencia. El cuadro del señor Gisbert es efectivamente uno de los mejores que allí figura, y digno, en nuestro concepto, de cualquiera distinción; mas á pesar de esto, para considerarlo como el primero, era preciso postergar al de los Carvajales, obra del Sr. Casado, que se encuentra á la misma altura, y esto no hubiera sido justo, ni lo designaba la opinión general. El jurado, compuesto de personas competentes, todas ellas de grande reputación, ha votado con acierto e imparcialidad; y cualquiera demostración que haga en contrario, indicará solo espíritu de partido.

Los electores influyentes del distrito han escrito al Sr. Pozo, considerando asegurada su reelección.

Interin la señora Dejean se restablece, y Dios quiere que sea pronto para que pueda ponerse en escena *La Favorita*, el teatro Real entretuvo anoche á sus abonados con el *Hernani*; creemos que habria sido mejor tener carrer de teatro; debemos, sin embargo hacer mención honorífica en favor de Fraschini.

Ayer tarde cayó un pobre carretero en uno de los pozos que se están haciendo en la calle de Toledo para el alcantarillado de la conducción de aguas. El desgraciado quedó muerto en el acto.

Dicen de Hong Kong que el rey de Siam ha hecho saber á la embajada enviada por Prusia, que no podrá recibirla hasta fin de marzo.

Los preparativos de defensa hechos por Austria en las playas venecianas y en el litoral de Dalmacia, son formidables y hacen muy difícil un desembarco.

Austria se niega á ceder á Inglaterra una posesión marítima en el Adriático.

La Patrie del día 12 inserta una nota en que dá satisfacciones á Inglaterra porque su artículo publicado el día anterior se habia considerado generalmente como una provocación hecha á aquel país.

Anoche á las nueve recibimos los siguientes despachos depositados en la estación telegráfica de París ayer á las cuatro y media de la madrugada:

Londres 13.—El banco ha subido los descuentos al 5 por 100.

Bruselas (sin fecha).—En las Cámaras se ha leído una comunicación anunciando que el rey se halla indisputo.

Nápoles 13.—Se ha aplazado la escursion de Victor Manuel á Sicilia.

Gaeta 11.—El rey ha rechazado una proposición de evacuación de esta plaza que continúa resistiendo.

También recibimos anoche los siguientes DESPACHOS del extranjero:

París 13.—La *Patrie* desmiente la noticia dada por el *Correo mercantil de Génova*, de que los franceses á las órdenes del general Goyon iban á salir de Roma.

Ha sido suprimida la embajada inglesa en Nápoles. Lord Elliot que la desempeñaba, reemplaza en Turin al embajador actual.

Marsella 13.—La proclama de despedida de Garibaldi se ha interpretado por un ataque á Venecia en marzo próximo. Para aquella época habrá un millón de italianos sobre las armas. El periódico oficial de Nápoles nombra á Garibaldi general del ejército italiano.

Viena 13.—El Tirol tendrá su representación nacional.

El general Degenfelo ha sido nombrado ministro de la Guerra.

Un decreto imperial anula las advertencias dadas á los periódicos y sus consecuencias legales.

EL CERRO DE LOS DUENDES.

CUENTO POR HANS CHRISTIAN ANDERSEN.

Estaban unos lagartos platicando en una hendidura de un árbol venerable, y unos y otros se entendían perfectamente; pues conversaban en lengua lagarta.

—¿Qué bullicio y qué algarazá anda por allá en el Cerro de los Duendes!—dijo uno de ellos.—Hace dos noches que no he podido pegar los ojos: ni que hubiese tenido un fuerte dolor de muelas.

—Algo nuevo debe haber—dijo otro lagarto.—Desde el canto del gallo de esta alborada el cerro ha sido apuntalado con cuatro grandes estacas, y lo han ventilado mucho. Algo de nuevo debe de haber.

—Así es—replicó un tercer lagarto.—Yo he hablado de ello con un gusano mi amigo, que acababa de llegar del cerro, en donde ha estado día y noche arrastrándose por el suelo. Ha oído muchas cosas. En cuanto á ver, ya sabeis que el pobre es así ciego, aunque se pinta solo para escadriñar y husmear cuanto pasa. Ello es que en el cerro esperar la llegada de una gran comitiva; pero quienes sean los que han de venir, el gusano, ó no supo, ó no quiso de-

Duendes esta misma noche,—le dijo,—y nos harás un servicio con encargarte de llevar todos los recados de convite. Algo has de trabajar para hacerte útil, ya que no tienes casa puesta. Yamos á recibir huéspedes de alta categoría, encantadores, que vienen á tratar de un asunto grave, y el rey de los duendes quiere recibirlos de gran gala.

—¿Y á quién tengo que convidar?

—Todo el mundo puede venir á nuestro baile, hasta los seres humanos, con tal que no hablen durante su sueño, ni hagan nada de lo que pertenece á nuestra profesion. Pero los convidados han de ser muy selectos, y no admitiremos en la mesa y en la sala principales sino á los personajes de mas alto rango. He tenido sobre esto una disputa con el rey; pues yo era de parecer que no debiamos admitir á ningún espectro. La sirena macho y sus hijas han de ser de los primeros convidados, y como acaso no les gustaria pasar la noche en tierra enjuta, se les prepara una roca mojada, ó tal vez algo mas acomodado, en que se sienten; de suerte que esta vez no es de creer que rehusen el convite. También hemos de tener en la reunión á todos los duendes de primera clase que cargan rabo, á los espíritus y á los gnomos, y por supuesto no hay que olvidar al gusano de la tumba, ni al

caballo de la muerte (1), ni al enano del cementerio. Es verdad que mas bien pertenecen al mundo de los espíritus que al nuestro; pero esto es solo en virtud de su oficio, pues en lo demás son muy parientes nuestros y con frecuencia nos visitan.

Oido esto, el cuervo de la noche, dió un grznido y voló presuroso á invitar á los convidados.

Las silidas del cerro de los Duendes estaban ya danzando; y danzaban adornadas con chales de neblina y de claro de luna, que era lo mas lindo que podia verse para quien de ello guste. El gran salon de baile, en el centro del cerro, estaba encantadoramente embellecido en aquella noche: el pavimento se habia lavado con manteca de brujas y las paredes con rayos de luna; de suerte que resplandecian á la luz de los candelabros como tulipanes á la del sol. En las cocinas se estaban preparando multitud de platos á cual mas exquisitos: ranas asadas, escamas de sierpe y uaa ensalada de semilla de setas con hocicos de ratas y hojas de cicuta. Habia dispuesta mucha cervaza, de la cervceria de la mujer del

panzano, y vino añejo, de salitre sacado de las bóvedas de un cementerio.

Además de todas estas viandas sólidas y bebidas confortantes, habia para los pobres clavos embohecidos y picadillo de cristales de iglesia.

El viejo rey de los duendes llevaba puesta en la cabeza su corona de oro, pulida con polvos de lápiz de pizarra, y de la pizarra mas escasa, muy difícil de conseguir para un rey de duendes. En su cuarto de dormir habia ricas colgaduras prendidas con baba de caracol.

Todo estaba animado con mucho ir y venir de doncellas y de duenas—duendes, que atendían al arreglo del festín. Y el ruido era grande y aun crecía de punto á cada instante.

—Ahora tenemos que perfumar este sitio con erines de caballo y cerdas de erizo, y por mi parte habré terminado la tarea,—dijo la duena mayordoma.

—Papa—dijo la hija menor del rey,—¿quiereis decirme quienes son nuestros huéspedes?

—¿Por qué no?—replicó el rey.—Dos de mis hijas han de estar hoy preparadas para casarse; porque dos de ellas hoy sin falta se casaran. El anciano gnomo de Noruega, que vive en las roconditas y celebres montañas de Dovre, y que posee en aquellas escarpadas peñas gran número de castillos

Londres 13.—Los periódicos insertan una carta apremiante de Antonio el cardenal Wiseman, rogándole reciba la contribución voluntaria del dinero de San Pedro a favor del tesoro romano, que parece está en la mayor penuria.

Paris 13.—La «Nouvelle» inserta un artículo favorable a España respecto a la cuestión de esta nación con Venezuela.

FIN DE LA SESION DE AYER.

El Sr. Ametller pronunció un nuevo discurso reproduciendo lo que dijo el día anterior contra los abusos cometidos en el distrito de Olot.

El señor ministro de la Gobernación usó de la palabra para rebatir los cargos del señor Ametller, y principalmente el que le había dirigido sobre haber opinado en el año 57 de otra manera muy distinta que hoy relativamente a los manejos que tubieron lugar en aquel distrito.

Usó de la palabra el Sr. Lasala oponiéndose a la aprobación del dictamen fundado en que el Congreso, aun considerándole como un gran tribunal de casación en materia de actas, no podía entrometerse a enmendar ni interpretar los actos legales de las juntas de escrutinio.

Después de retificar el Sr. Abades, el señor Calvo Asensio, pronunció con motivo de las actas de Olot un discurso de fuerte oposicion al gobierno, fijándose en lo que antes habia dicho el Sr. presidente del Consejo de ministros, sobre la recomendación de la candidatura del Sr. Ametller; encontrando la causa de su derrota en las influencias contrarias que habia en el gobierno entre el Sr. presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación.

El señor presidente del Consejo de ministros se levantó a manifestar que la mayor prueba de que el gobierno no ejerce mas que la influencia moral, es que habiendo sido partidario del Sr. Ametller, ha sido no obstante derrotado.

Pasando despues a rebatir una indicacion del diputado oposicionista que habia hablado de disidencias en el seno del gabinete, el señor presidente declaró que el ministerio estaba completamente unido, y que cuando caiga porque le falte la confianza de S. M. ó el apoyo de los cuerpos colegisladores, caerán todos sus individuos.

Acto continuo se suspendió la discusion anunciando que el viernes se nombraría un vicepresidente, y continuaria la discusion pendiente.

SEGUNDA EDICION.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.

De real orden se han dado las gracias a D. Lucas Guerra, medico de la casa de los duques de Valladolid, autor de una memoria titulada De la construccion y organizacion de los asilos de enagenados en España, disponiendo al propio tiempo que dicho trabajo le sirva de mérito en su carrera.

Se ha autorizado a D. Manuel Lopez Brea, para que practique en el término de dos años los estudios de un canal de riego derivado del rio Tajó, cerca de Aranjuez, que atraviese las provincias de Toledo, Cuenca, Ciudad-Real y Albacete.

Se ha señalado el 1.º de diciembre para que den principio los sorteos para la amortizacion y premio de 5,000 acciones del Canal de Isabel II correspondientes a las

emitidas en virtud de la ley de 19 de junio de 1853, y 2,400 de las emitidas tambien en virtud de la de 5 de junio de 1859.

Anoche obsequiaron los cuerpos de la guarnicion con una serenata al Excmo. señor D. Leopoldo O'Donnell con motivo de ser hoy sus dias.

Segun el corresponsal de Madrid del Diario de Barcelona, se ha pedido en la comision de presupuestos una modificacion muy importante en la tarifa del servicio telegrafico. Se propone la supresion de las zonas, y el que los parte se paguen por palabras y no por grupos de palabras.

La boda de S. A. el infante D. Sebastian Gabriel con la infanta doña Maria Cristina, se celebrará antes de terminar noviembre. Los augustos esposos habitarán en el real palacio, interia se hacen en su casa de la calle de Alcalá las grandes obras que ya han comenzado. Se da por seguro que su magestad la Reina medrina de la boda, ha acordado celebrar este feliz acontecimiento de familia, con un gran baile en palacio.

La infanta doña Maria Cristina es la penúltima hija de S. A. el infante D. Francisco de Paula, y nació el 5 de junio de 1833.

El señor marqués de Albañá nos explica el origen de su marquesado de Albañá, como queriendo sincerarse de su titulo y de su posicion con sus amigos los demócratas.

«Yo heredé, dice, el marquesado de mi señor padre, y éste de una de sus abuelas, hija del cuarto conde, despues marqués de Albañá, por sentencia del Supremo en 1812, porque otros disputaban aquella sucesion. D. Joaquin de Pedro no fué mas que tenutario. El cardenal Milán (Milá en valenciano), natural de Játiva, compró lo de Albañá en 1471, y lo vinculó en 1477. Impuso al poseedor el llevar su apellido. La venta fué con asentimiento de las Cortes de Valencia, por dinero contante, segun resulta de la compra presentada con arreglo a la ley de señorios. Sobre una poquisima parte de lo que compró y vinculó, sigo yo un pleito en el Supremo, no con ningun pobre como han contado a Vd., sino contra uno muy rico, que compró tierras reconociendo a mi el dominio directo.»

Reseñando la discusion de anteayer en el Congreso sobre el acta de Olot, dice La Epoca que lo mas raro es que el señor Ametller ha ido de aqui para allí en busca de la influencia oficial, asediando a los ministros, buscando sus recomendaciones, solicitando proteccion para sus amigos; y porque el gobierno ha preferido dejar libre la eleccion, y porque los ministros no han apoyado su candidatura, y porque la comision de actas no le ha patrocinado, ha tenido tajos y mandobles para todo el mundo. «¡Qué océano de palabras! añade; ¡Qué diluvio de digresiones importunas! ¡Qué desenfado para las calificaciones! ¡Qué seriedad para vencer ó desafiarse la indiferencia y el cansancio de la Cámara!»

El Clamor Público presta al gobierno mas servicio que un periódico ministerial. Quieren saber nuestros lectores lo que ha sido y continúa siendo este ministerio a los ojos de El Clamor? Pues ha sido y continúa siendo disolvente en España, ultramontado en Roma, austriaco en Italia, ateo en Asia, irresoluto y fatalmente con-

temporizador en Africa, quejoso unas veces y otras débil en América, reintegrado en Europa, y en todas partes inepto y débil. De seguro que este ministerio debe ser el mas perfecto posible a los ojos del país. Basta para creerlo así el juicio que de él forma El Clamor.

Segun algunas correspondencias dirigidas desde Madrid a las provincias, el señor Marquez Navarro es el candidato que reune mas probabilidades para el puesto de director de hipotecas que se trata de crear en el ministerio de Gracia y Justicia.

La Epoca hace justicia a la enérgica iniciativa que el gobierno ha tomado en aquellas reformas que demandaba la opinion pública, entre ellas la de la ley de imprenta vigente, que siendo la expresion mas reaccionaria de un ministerio profunda y esencialmente reaccionario, debía desaparecer para que fuera una verdad el derecho de emitir el pensamiento, concedido por el código fundamental. Pagando un justo tributo a las buenas doctrinas en esta parte, é interpretando fielmente las aspiraciones de la nacion, el gabinete O'Donnell ha presentado a las córtes un proyecto de ley para regularizar el ejercicio y desenvolvimiento de la prensa política, conciliando en cuanto es posible, atendido el grado de cultura de nuestro país, los fueros inalienables del pensamiento con la necesidad de mantener incólume el principio de autoridad.

Creo nuestro colega que el proyecto de ley de imprenta pendiente de discusion lleva inmensas ventajas a la que en la actualidad rige por autorizacion, y dice que aunque el proyecto a que nos referimos no contuviera otra disposicion que la de sustituir al funesto sistema de recogidas el racional sistema de denuncias, bastaria para que la aceptara en nombre de los principios liberales, porque una institucion puede perecer cuando queda sujeta a la arbitrariedad de un gobierno; pero nunca perece, y antes se purifica y aclara cuando queda sometida a la influencia de la justicia, representada por tribunales independientes.

El proyecto de restablecimiento de una lengua universal de que ya hemos hablado varias veces, y a cuyo frente se hallan con el Sr. Martinez de la Rosa personas muy autorizadas y respetables, vá adquiriendo cada dia mayor crédito é importancia así en la esfera de la publicidad y de la discusion, como en los círculos científicos y en las regiones oficiales. Dentro de poco desenvolverá este gran proyecto en el Ateneo el ilustrado catedrático D. Pedro Mata, demostrando sus inmensas ventajas, y combatiendo las preveniciones infundadas que abrigan algunos sobre la posibilidad de su realizacion. La sociedad de lengua universal, prepara además la publicacion de un periódico destinado a desenvolver su pensamiento, y se añade que el gobierno y las Cortes por su parte se proponen facilitar con tan laudable objeto, los medios y recursos que se consideren necesarios.

Mañana es el dia señalado para que se tomen los dichos a S. A. el serenísimo señor infante D. Sebastian y a S. A. la señora infanta doña Cristina, y el sábado próximo es el designado para la firma de los contratos. El matrimonio no se celebrará el 18, como han dicho algunos periódicos, sino el mismo 19, dias de S. M. la Reina.

El regalo de boda de S. M. a los futuros esposos, consiste en un magnífico carruaje de gala, con su troncó, guarniciones y demás adornos, todo del mejor gusto.

Con motivo de haber corrido el rumor de que el emperador Souboque, refugiado en Jamaica, iba a hacer una tentativa para recobrar la corona de Haití, dice un periódico de Londres que se cree que D. Juan de Borbon le haya escrito ó le escriba en breve una carta renunciando en su favor a los derechos eventuales que pueda tener a aquella parte de la isla, por ser su opinion que los negros deben ser mandados por negros.

El ayuntamiento de Oviedo ha acordado elevar al gobierno de S. M. una reverente exposicion manifestando la altísima conveniencia de establecer en Oviedo una capitania general.

Del estado de las operaciones de la caja de depósitos durante la cuarta semana de octubre, resulta en fin de la misma una existencia de 1,005.049.729 rs. 39 céntimos en dinero, y 1,061.462.235 reales 63 céntimos en efectos. El total de las cantidades devueltas en dicha semana, asciende a 23.490.463'80 de la primera clase, y 27.031.796'49 de la segunda, y lo recibido a 37.024.372'15 en metálico y 13.914.769'12 en papel.

En el mes de octubre próximo pasado ha prestado el Monte de Piedad de esta corte 1.284.910 rs. a 2.635 personas; entre estas figuran 932 partidas por cantidades desde 10 a 100 rs. En el mismo se han despendido 3.752 partidas, reintegrándose su tesoreria por este concepto de 1.511.610 reales, y por la venta en la sala de almonedas de 146 partidas de 46.210 rs. Los dueños de las alhajas vendidas en el citado mes han sido beneficiados en la subasta celebrada en los dias 30 y 31 del mismo, por exceso del producto en su venta, en 34.866 rs y 30 céntimos, cuya suma queda a disposicion de dichos interesados por espacio de diez años.

La isla que Inglaterra quiere adquirir es una de las del archipiélago de la Dalmacia, Austria, a quien pertenece en la actualidad, se ha negado resueltamente a la cesion, porque la Gran Bretaña es demasiado poderosa para que su vecindad en el Adriático no fuera motivo de temores para aquella potencia.

El general Lamoriciere ha dado al fin a luz la anunciada Memoria sobre las operaciones militares de su última campaña en los Estados Pontificios. Su trabajo está dividido en cuatro partes, en las que se refiere minuciosamente toda la historia de la invasion piemontesa, desde el 10 de setiembre hasta la toma de Ancona, haciendo mencion de todas las acciones sostenidas por las tropas de Su Santidad contra los invasores, hasta su retirada y concentracion en dicha plaza. Iremos entresacando y reproduciramos todo aquello que nos parezca interesante, pero desde luego podemos decir, que de la Memoria del general Lamoriciere resulta demostrado que su mision consistia únicamente en la organizacion de las fuerzas, para prevenir y combatir las invasiones de los revolucionarios que intentaran sublevar los pueblos contra el poder del Padre Santo. Tenia tambien por objeto la represion de las in-

surrecciones parciales, y no podia estenderse a organizar un ejército capaz de luchar con éxito contra fuerzas tan imponentes como las que se le han opuesto.

Una manga de vicario eclesiástico pique en la noche del 11 en la costa de Cádiz el misterio Valiente, patron José Maria Hernández, la goleta Merienda, capitán D. Antonio Vidal, y el buque Flor de Mayo, patron Antonio Morera. De este último buque se ahogaron cuatro tripulantes, salvándose por completo las demás tripulaciones.

La diputacion provincial de Zamora ha dirigido al Excmo. señor ministro de Fomento, por medio de sus diputados a Cortes, una atenta y afectuosa comunicacion, dándole las mas expresivas gracias por el extraordinario impulso que en breve tiempo ha dado a las obras públicas de aquella provincia.

Ha sido nombrado juez de primera instancia de Teruel, por fallecimiento de don Pedro Echeñique, el que lo era de Vigo don Blas de Bringas.

En Frome (Inglaterra) ha producido mucha escitacion la negativa del párroco protestante a dar sepultura religiosa al cadáver de un borracho.

Por la primera vez acaba de publicarse en Constantinopla un diario turco, redactado solo por turcos; se titula el Traductor de los acontecimientos; obtiene muy buen éxito. Los traductores son hombres sabidos en las ideas europeas.

En las inmediaciones del fuerte Martin, cerca de Tetuan, existen perdidas y entre la arena algunas granadas del tiempo de la guerra, muchas de ellas cargadas por no haber reventado a tiempo. Segun nos dice el 8 un oficial desde aquel campamento, un grupo de moros que iban de caza, tropezó con una de ellas, y habiéndole dado fuego, los moros fueron victimas de la explosion.

La comision de presupuestos sigue ocupada en el examen de los presentados por el gobierno para el año próximo; respecto del de Gracia y Justicia, dice un periódico que se introducen notables alteraciones, aumentando el sueldo de los magistrados de audiencia y el de los jueces y promotores de todos los distritos de la nacion. No puede negarse que el personal de jueces y magistrados se halla hoy retribuido en unos términos que no guardan proporcion con las necesidades de la época y con el mayor gasto que las subsistencias ocasionan.

Los oficiales de la secretaría de Gracia y Justicia participan de igual ventaja pues se añaden dos mil reales a sus respectivos sueldos.

El magnífico salon donde se celebró el día 9 en Londres el banquete dado por el lord mayor de la Cité, para celebrar la toma de posesion de su destino de primer magistrado, estaba espléndidamente decorado, mas bien con los 1,000 personajes que se agitaban en su mesa de Sardanápalo, que con las colgaduras, los cuadros, las arañas y los oropelos que deslumbraban la vista de los concurrentes. Además de la figura principal, el nuevo lord mayor, alderman Cubbit, y miembro del Parlamento en cuatro legislaturas sucesivas, que formaba el centro del cuadro, se destacaban en él casi todos los ministros de la corona,

además de una mina de oro se consideraba como una de las mas ricas, va a venir aqui con sus dos hijos que andan buscando esposa. El viejo gnomo es un anciano noruego, de corazón abierto, honrado; jovial y muy cortés. Le conocí yo hace muchos años, cuando soliamos brindar juntos por nuestra amistad. Aquí vino tambien a buscar su esposa, que está ya difunta, y que era hija del rey de las minas de cal de Men. ¡Oh! y cuánto me tarda el volver a ver al viejo gnomo de Noruega; mi antiguo camarada! Me dicen que sus hijos son muy mal criados: dos mezoz muy impertinentes; pero tal vez se les calumnia, y además pueden ir mejorando a medida que vayan creciendo en años. Hagamos de modo que aprendan buenas maneras de nuestra familia.

—¿Y cuándo estarán aqui?—preguntó otra de las hijas.

—Esto depende del viento y del tiempo,—contestó el rey de los duendes.—Vayan con economia y han aguardado a que salga una embarcacion para acá. Yo quería que viniesen al través de Suecia; pero el viejo gnomo no gustaba de esta travesia. Es persona que no sigue el progreso de los tiempos, y esto es cosa que me desagrada mucho en él.

En esto vieronse dos fuegos fatuos que venian navegando, uno mas de prisa que

el otro, y por consiguiente aquel llegó primero.

—¡Aquí están! ¡Aquí están! gritaron todos los del cerro.

—¡Dadme mi corona que voy a esperarla en el claro de la luna!

Las hijas levantaron los chales y se inclinaron, haciendo una profunda reverencia hasta el suelo. Allí estaba el viejo gnomo de Douvre con su corona de hielo marino rematada con pomos de abetos. Llevaba una piel de oso y grandes zapatos de buey; pero sus dos hijos venian con el pesceño desnudo y sin abrazaderas; pues eran mezoz robustos.

—¿Es este un cerro? preguntó el menor de ellos, indicando el de los Duendes.—En nuestro país lo llamariamos, a lo mas, una hondonada.

—¡Muchachos! la hondonada se encoge hacia dentro: el cerro se eleva para fuera. No tenéis ojos para ver, ni cabeza para discernir.—Así les dijo el viejo de Noruega, algo mohino por cierto.

La sola casa que les pareció bien por allí fue que podian comprender la lengua que allí se hablaba, aunque con algun trabajo.

—Tened cuenta con lo que decís,—añadió el viejo;—no parece sino que seis dos cachorros mal nacidos.

Rataron todos en el cerro de los Duendes, en donde estaba ya esperándoles la se-

lecta asamblea, la cual se habia reunido alli en un instante. Los preparativos para tratar debidamente a cada uno de los huéspedes y convidados segun su clase é inclinaciones, estaban hábilmente dispuestos. Los habitantes del mar estaban sentados a la mesa en grandes cubos de agua, y decian que en efecto se encontraban como en casa. Todos se portaron muy bien durante el banquete; excepto los jóvenes gnomos del norte, que se sentaban poniendo los pies sobre la mesa; pues creian que todo lo era licito.

—¡Quitad esas patas de la mesa!—les dijo regañándoles el viejo gnomo, y le obedecieron, aunque con repugnancia, y no sin que se lo tuviese que repetir.

Hacian cosquillas a las damas-duendes que les servian, con piñas de abeto que llevaban en las faltriqueras; luego se quitaron las botas para estar mas a gusto, y se las dieron a ellas para que las guardasen en lugar seguro. Pero su padre era otra cosa: habló de una manera sumamente agradable de sus elevadas peñas del norte, y de las cascadas que de ellas se desplomaban entre nubes de blanca y ruidosa espuma, y de los salmones que brincaban por entre aquellas olas, mientras que el dios de las aguas pulsaba su arpa de oro, y de las bellas noches de invierno, durante las cuales se oye el sonido alegre de los cascabeles de

los trineos, y se deslizan los muchachos con antorchas encendidas por el suelo de hielo, tan trasparente que en él se reflejan y debajo miran a los peces que asustados se ahuyentan presurosos. Hizo toda esta relacion tan al vivo, que todos podian ver y oír las cosas que estaba refiriéndoles; y despues de esto el viejo gnomo dió a la dueña un resonante beso, y eso que no eran ni parientes.

Terminado el banquete, salieron a bailar las jóvenes duendes, primeramente una danza sencilla, luego otra con figuras y evoluciones, que daba gusto verlas, y al fin bailaron un paso de carácter. Y ¡con qué gracia mecian sus cuerpos de sílfide y resbalaban los pies por el suelo casi sin tocarle! Era tal el laberinto de sus figuras y la rapidez con que las ejecutaban, que apenas podia distinguirse cuáles fuesen los brazos y cuáles las piernas. Parecia aquello un molino de aserrar en movimiento. Y así fueron danzando; y dándole vueltas y revueltas, y meciéndose, como personas en colapio, hasta que el caballo de la muerte y el puerco de la tumba se sintieron ya tan haitos y enfermos, de lo mucho que habian comido, que tuvieron que levantarse de la mesa, con lo cual se suspendió la danza.

—¡Magnífico ha estado todo esto!—dijo el rey de Douvre,—pero ¡qué otra cosa sa-

ben hacer estas muchachas, fuera de bailar y de revolverse como torbellinos!

—¡Ahora lo vereis,—contestó el rey de los duendes, y llamó a la mayor de sus hijas.

Era esta sumamente delgada, y tan trasparente como un rayo de la luna. Cojió una astilla de palo blanco, se la puso en la boca, y al punto desapareció como por ensalmo. Esta era su habilidad.

Pero el viejo dijo que no le gustaria semejante virtud, en mujer que hubiese de ser su esposa, y pensaba que sus dos hijos serian del mismo parecer.

Otra podia bailar alrededor de si misma, como si tuviese una sombra, la cual no tienen los gnomos.

La tercera era por otro estilo; habia aprendido algunas cosas en la cervceria de la esposa del pantano, y adquirido todo el arte y el misterio de rellenar abondiguillas de carne mechada de duende con luciérnagas.

—¡Esta! hará una buena mayordoma,—dijo el viejo gnomo, asomando no mas los labios a la copa; pues era muy sóbrio y no queria emborracharse aquella noche.

Vino en esto la cuarta de las hijas, con una arpa, y apenas vibró la primera cuerda, todos los que estaban allí presentes se sintieron forzados a levantar el pie izquierdo; pues los gnomos son zurdos del pie.

(Continuará.)

y de otros señores, lord Palmerston, lord John Russell, Mr. Gladstone, el duque de Somerset y el general Peel; del cuerpo diplomático se distinguen el embajador del Piemonte, el conde de Persigny, y el embajador persa.

Con referencia a un despacho telegráfico de Londres: hemos anunciado la conclusión de un tratado de paz entre los chinos y las fuerzas franco-inglesas. Desde luego extrañamos que noticia tan importante no hubiera llegado al mismo tiempo a Francia e Inglaterra, revestida, como se dice hallarse, de un carácter oficial. Hoy vemos en los diarios franceses que su certeza no es incontestable como sería de desear, pues á parte de la circunstancia de haber con la misma fecha (22 de setiembre) dos telegramas de Shanghai con noticias tan contrarias como la muerte de los negociaciones y la firma de la paz, sin que haya nada que nos indique cuál es la posterior, encontramos en la Patrie y en todas sus correspondencias particulares confirman el primero de los sucesos anunciados.

No podemos, pues, aventurar una opinión, y mientras nuevos despachos no pongan en claro lo que haya de cierto, he aquí las noticias publicadas por el Morning-Post, y que los señores de París reproducen con toda reserva:

Londres 13.—El gobierno inglés ha recibido un despacho de Shanghai, fecha 20 de setiembre, del general Sir Hope Grant, anunciando haber enviado á Inglaterra dos regimientos, y que otros dos se disponían igualmente á partir en breve. Una paz completa y satisfactoria ha debido, pues, firmarse, pero ignoramos todavía, añade el Post, si se ha dado una batalla contra Sankolin, si el emperador de China ha accedido inmediatamente á las condiciones de aquellos. Sia embargo, la paz es segura, y se cree que el emperador de China ha accedido inmediatamente á las condiciones de aquellos.

Advertiremos, no obstante, que la Patria en su última hora, anuncia también como muy probable el hecho á que se refiere el diario inglés, pues se sabe positivamente que las tropas europeas no habían marchado directamente sobre Pekin, sino que habían tomado posición en el camino, creyéndose que ante esta demostración caería el soberano del celeste Imperio y entrarían en negociaciones.

La prensa de la oposición no coloca en su verdadero terreno la cuestión personal suscitada por El Leon Español. Este periódico dijo que algun colega ministerial tenía deudas de agradecimiento y de otra especie con el conde de Saa Luis. Cada uno de los periódicos ministeriales cogió la alusión y refirió á El Leon á que hablara. El más insistente ha sido La Correspondencia, y cuando interrogado en el Congreso el conde de Saa Luis por el Sr. Escobar, se interrumpió la campanilla del señor presidente, todo el mundo fué testigo del ademán arrogante del señor conde al echar mano de papeles que llevaba en el bolsillo y de su conversación animada con el señor Rivero, dando sin duda explicaciones que nos permitimos calificar de inexactas á juzgar por la pasión con que ayer juzgaba La Discusión el incidente del Congreso, viniendo hoy á decir que la carta del Sr. Escobar es de lo más insignificante que el conde de Saa Luis guarda en cartera.

Es indudable que la malquerencia se había apoderado de este incidente, y que se quería dar á entender que de las revelaciones del conde de Saa Luis iba á salir cuando menos la noticia de algun hecho análogo al de los cargos de piedra. No es mucho, pues, que el Sr. Escobar haya insistido en esclarecer la verdad, que, á pesar de los comentarios hostiles de la prensa de oposición, es infinitamente menos importante de lo que se había hecho creer.

Aclarado el incidente, preguntamos: ¿La carta del Sr. Escobar representa alguna deuda no pagada? Envuelve algun hecho que afecte á su honra privada, como se había hecho creer con insidiosa malquerencia? ¿Es así, el Sr. Escobar ha debido proponer el esclarecimiento de estos hechos y no dejar hasta conseguirlo. Ahora, cuando El Leon Español, que la errata de la carta se hace cargo, fue comitada en uno de los moldes, y nuestro periódico se publicó en dos, siendo de ello buena prueba la edición de esta mañana, donde se ha corregido la errata.

El vapor que llegó el 13 por la tarde á San Fernando con pliegos para el gobierno, fué en el tajamar y necesidad de reconocer el timon, segun dice un despacho telegráfico de San Fernando: inmediatamente se procederá á ejecutar las obras que necesite.

No ha sido ningún periódico ministerial

quien ha dado la noticia de haber salido de Londres para Madrid, con una misiva de la mayor importancia, el señor Oliveira, miembro de aquel Parlamento. El Reino, que fué el primero en estamparla en una carta de Londres, será únicamente quien podrá decir lo que haya en este asunto. El Constitucional, por su parte, dice que conoce al Sr. Oliveira, y que no cree que por la posición que ocupa en Inglaterra pueda traer á España mision alguna de su gobierno.

Alberto W. Hick, que en 12 de julio último fué ahorcado por pirata en la isla de Bedloe, permaneció colgado trece minutos. Declarada su muerte se le bajó, y tres facultativos se dedicaron á hacer experiencias sobre el supuesto cadáver. Le sometieron á baños electro-químicos y otros tratamientos, y han conseguido la resurrección; si bien el paciente quedará con algunos alifafes como recuerdo del patibulo.

Leemos en la Patrie: «Ayer hemos publicado, contestando al periódico inglés el Observer, un artículo que ha dado lugar á falsas interpretaciones respecto á las relaciones entre Francia e Inglaterra. Sentimos vivamente no haber sido bien comprendidos y desde luego rechazamos todo pensamiento contrario á las ideas de conciliación que animan la política del gobierno francés. Esta es la rectificación á que aludía uno de los despachos telegráficos últimamente recibidos.

El Sr. D. Antonio Romero Ortiz, jefe de la seccion de estadística del ministerio de Gracia y Justicia, ha tenido la fina atención de remitirnos un ejemplar de la Estadística criminal correspondiente al año de 1859 como una muestra de la consideración que le merece la prensa. Es un tomo voluminoso, elegantemente impreso y del cual nos ocuparemos cuando el espacio nos lo permita, y cual merece un trabajo, el primero de su clase en España, y que tanto honra la administración del Sr. Fernandez Negrete y el celo é inteligencia del Sr. Romero Ortiz y de sus dignos auxiliares.

El vapor Liniere llegó ayer á Mahon á las nueve y cuarto de la mañana con las dos compañías de ingenieros: se le dió carbon y saldrá inmediatamente.

Grandemente se preocupan algunos periódicos de la dimision del cargo de diputado hecha por el señor D. Fernando Calderon Collantes: fórjense causas á cual más peregrina, y á falta de otros asuntos, este entretiene la curiosidad de los lectores. Pero tales ilusiones duran poco: el señor don Fernando Calderon Collantes ha renunciado el cargo de diputado lisa y llanamente porque habiendo sido nombrado consejero de Estado se ha creído sugeto á reeleccion y dimitió por tanto su cargo, antes de que el Congreso lo declare.

He aquí la explicacion sencillísima de un hecho abultado como todos por el prisma oposicionista.

El Ocean de Cherburgo refiere una averia sufrida por un buque, que tiene un origen extraordinario. «El bergantin Emilia-Maria, capitán Fatome, que venia de Granville, entró en nuestro puerto, dice el diario, el 17 de octubre con una via de agua, que la empezaron á notar en Raz-Blanchad á consecuencia de un accidente muy raro, que nunca se vió que en aquellos sitios causase averias á los buques. Un gran pez, sin duda de los del genero espada, atacó á Emilia-Maria en las inmediaciones, y le hizo dos agujeros en el forro: en seguida en la tercer acometida, en que le hizo una perforacion de 16 centímetros de profundidad, el monstruo marino dejó una parte de su arma que se rompió en el choque y la sacaron de las costillas del buque en Cherburgo, en donde le bararon para ver la averia que había sufrido. El pedazo de la espada es de materia huesosa, sólida, de color gris por un lado y blanco por el otro; tiene la figura de un sable-puñal, midiendo de 27 á 40 milímetros de anchura, de 10 á 12 de gruesa y 160 de larga.»

Anuncia un periódico que S. M. la Reina se ha servido nombrar capellanes de honor de su real palacio, con uso de cruz y placa, á los cinco sacerdotes que celebraron misa ante las personas reales durante su permanencia en Palma de Mallorca, que son los señores Dezcallar, Batlle, Galmés, Vidal y Salvá, canónigos; y vicario general subdelegado castruense Sr. Terrasa.

Escribiendo sobre la cuestion de Italia, que es, á juicio de La España, cuestion de principios, de autoridad, de tronos, de nacionalidades, de independencia, en fin; el citado periódico hace un llamamiento á la lealtad y patriotismo de los exaltados españoles, á fin de que, meditando en lo funesto de su conducta actual, retiren sus simpatías á una revolucion que en el este-

rior logra solamente perturbar los pueblos, y en el interior podría poner á prueba el denuesto acreditado de un modo tan solemne en la gloriosa lucha que se inauguró el Dos de Mayo de 1808.

El Leon Español publica la siguiente carta del Sr. Mañé, que confirma lo que ayer dijimos respecto á una noticia publicada por el mismo periódico.

«Sr. director de El Leon Español.—Muy señor mio y de mi mayor consideracion: En una correspondencia de Barcelona, que lleva la fecha del 10 y se ha publicado en el número de su periódico, correspondiente al día de hoy, se supone que D. Juan Mañé Flaquer, redactor del periódico vicalbarista el Diario de Barcelona, que hace pocos días pasó á esta corte, ha sido nombrado secretario del gobierno civil de Castellon de la Plana.»

La reconocida y probada independencia de los redactores del Diario de Barcelona, me dispensa de demostrar cuán poco fundada es la calificación que hace de aquel período su correspondiente.

Por lo que á mi humilde persona respecta, puedo y debo asegurar que le han informado á V. mal; que es inexacto el hecho que se refiere en la citada correspondencia, y que á todas las personas que me conozcan les parecerá inverosímil y absurdo.

Dejo al buen juicio de V. el apreciar debidamente la intencion del inventor de semejante fábula.

Aprovecho la ocasion de ofrecarme de usted su afectísimo seguro servidor Q. B. S. M.—JUAN MAÑÉ Y FLAQUER.

Madrid 14 de noviembre de 1859.

Nuestro colega El Diario Español dice que si El Leon hubiese reflexionado un tanto antes de arrojarle á quebrar lanzas con tanto ardor por una causa tan pésima como la del Sr. Sartorius, hubiera comprendido, sin gran dificultad, el lazo que este astuto señor le tiende á él y á los incautos que prestan oídos á las artificiosas palabras del ex-ministro de 1853. Añade que, si quiera por la buena fe con que ofrece El Leon Español mantener y ratificar sus protestas contra la política de aquel tiempo, merece que se contribuya á darle á conocer la persona cuya causa se ha encargado de defender.

«Advierta nuestro sencillo colega, dice, que el conde de San Luis, no obstante las reiteradas protestas y multiplicados ofrecimientos de hallarse pronto á explicar la conducta que dió lugar al movimiento de 1854, ha huido siempre, y seguirá evitando tocar este punto; mientras que, por el contrario, aprovecha las ocasiones de defender sus actos como miembro de gabinetes constitucionales como el de 1848. ¿No comprende El Leon Español lo que esto significa? ¿No vé que el sagaz aspirante á tiranuelo no cree prudente refrescar el recuerdo de sus planes frustrados contra las libertades públicas, de aquella política, cuya responsabilidad le toca por completo, mientras que aprovechará hábilmente la ocasion para reclamar la pequenísima parte que le corresponde en los actos de gabinetes respetables, de los cuales fué miembro, para aprender, sin duda, á renegar de lo que estaba obligado á defender?»

Tenemos noticias de Fernando Póo que alcanzan al 12 de octubre. Una carta de Santa Isabel hace una rápida descripción de esta isla, que está situada á seis leguas del continente occidental africano, en el centro donde se juntan las dos Guineas y desemboca el gran rio Niger, el segundo del Africa; por consiguiente, su posicion topográfica para las transacciones políticas y comerciales no puede ser mas ventajosa. La estension de la isla es de unas 10 á 12 leguas N. á S. y unas 6 E. á O., con diferentes bahías para el anclaje, siendo la mejor la de San Carlos y despues la de Santa Isabel, que se eligió por estar fundada ya en ella la poblacion, que consiste en unas 14 calles, todas tiradas á cordel, y una plaza, pero todas sin empedrar, y llenas de yerba; la mayor parte de las casas térreas, muy desviadas las unas de las otras, con sus patios, jardines y dependencias en los intermedios; habrá unas 15 de piso alto, pero de madera como las demas.

La isla, toda cubierta de bosque antiquísimo, atravesada por tres cordilleras de montañas de E. á O. la mayor, donde existe el pico de mas de 12,000 pies de elevacion, es la que está más próxima á dicha ciudad.

Nada se sabe del interior; pero las márgenes todo alrededor de la isla, están cuajadas de pueblecillos con sendas hasta el mar, donde habitan los indígenas ó bubis, cuyo número se supone será el de 30, á 40,000; los mas cercanos de Santa Isabel suelen ir con sus caciques, mujeres y niños á visitar al gobernador, y casi todos los días á cambiar gallinas, huevos y aceite de

palma, por caña, tabaco, pólvora, telas de algodón, fusiles, etc.

TERCERA EDICION.

Á LAS SIETE DE LA NOCHE.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Nápoles 14.—Los realistas acampados bajo los muros de Gaeta han pedido capitular. La guarnicion de aquella plaza consta de 8,000 hombres.

Ha llegado aquí Klappa. París 15.—La Presse dice que la emperatriz Eugenia ha partido ayer y pasará algunas semanas de incognito en Escocia, en las propiedades de la duquesa Hamilton.

En el Bolsin de hoy quedó el consolidado á 49-85 v la diferida á 41-80.

La franqueza con que el Sr. Escobar ha abordado la cuestion de las revelaciones prometidas por el Leon Español no ha merecido la aprobacion del Clamor Público cuyo criterio político, segun nos dice, no se ajusta con la conducta de nuestro amigo.

Como nosotros tenemos en mucho el criterio del periódico puro demócrata, por las brillantes muestras que nos está dando de él en su presente transmigracion, tendríamos curiosidad de saber qué opina el criterio de nuestro caro colega sobre cierto periódico, que allá por los años de 1854, llamándose Je oposicion decidida, circulaba libremente mientras los otros eran recogidos, sobre aquel periódico que continuaba su publicacion, mientras los demás la suspendian, que impetraba con lágrimas y obtenia la condonacion de gruesas multas, y entre cuyo título y ciertas notas halladas en un ministerio, sobre favores periodísticos, habia una concomitancia que no pudo menos de llamar la atencion á otros periódicos durante el bienio. Como estamos en época de liquidacion, bueno es saldar todas las cuentas y en esta materia la opinion de El Clamor será para nosotros muy competente.

Una fausta nueva podemos comunicar á nuestros lectores. Corre en Palacio la noticia y la reproducimos con satisfaccion vivísima, de que S. M. la Reina habia observado sintomas probables de hallarse en cinta, y al aumentar los régios vástagos de la augusta Señora que ocupa el trono, acrecienta las dichas de la madre y asegura las esperanzas de la Reina.

Con motivo del grato acontecimiento que damos cuenta en el párrafo que antecede, no habrá besamanos en Palacio el próximo día 19.

Esta noche con motivo de ser hoy los días de S. M. la emperatriz de los franceses, hay gran banquete en la embajada de Francia.

Están convidadas 32 personas entre ellas el presidente del Consejo, marqués del Duero, todos los jefes de legacion, el duque de Bailen, el Martinez de la Rosa, el subsecretario de Estado y otros altos funcionarios.

Tenemos entendido que la empresa del Régio Celisoe, está activando con un esmero laudable, los trabajos para proporcionar cuanta variedad sea posible á sus espectáculos, á cuyo efecto parece que han sido repartidas las óperas Macbeth, Favorita, y Due Foscari, en las cuales tomará parte la Sra. Julienne Dejean, y que al mismo tiempo se halla ya en estudio una de las últimas óperas que ha escrito el maestro Verdi, titulada Simon Boccanegra; la cual en vista de su mucho aparato, no podrá ejecutarse hasta fines del presente mes, en cuyo espacio se pondrán en escena dos óperas nuevas, para esta compañía, siendo una de ella Il Trovatore, en la que podremos aplaudir á la simpática artista, Sra. De Meric Lablache, contrato, que solo hemos oido en el pequeño papel de Orsino de la Lucrezia; peso apostamos desde luego que será la mejor gitana que ha cantado en Madrid: Cantará el Trovador, Fraschini, la Sarolta y Giraldoni.

En obsequio de la verdad debemos decir, que segun nuestras noticias, la señora Sarolta ha adelantado mucho, de manera, que si á su belleza no disputada, se une ahora el mérito adquirido con el estudio, podemos prometernos que El Trovador proporcione buena cosecha de aplausos. La ópera nueva Il ballo in maschera no se retardará tampoco hallándose en Madrid la señora Julienne y los señores Fraschini y Giraldoni para quienes fué escrita.

Hasta hora avanzada no hemos recibido hoy el correo de Cataluña y Aragon que nada notable trae.

Esta tarde á hora muy abanzada reci-

mos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

París 14.—«La Patrie» asegura que el tratado con China se firmó el 5 de octubre y que en el se estipula la indemnizacion de 120 millones de francos.

Londres 14. Han salido esta mañana del Banco de Inglaterra otro diez millones para Francia.

El Times dice que es falsa la noticia de que Mr. Hudson deja á Tarin.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santos de mañana.—San Rufino y compañeros mártires.

Cultos.—Cuarenta Horas en la parroquia de San Justo, donde por la mañana habrá misa cantada, y por la tarde á las tres y media comenzará la novena de Santa Gertrudis la Magna; despues del rosario predicará D. Joaquín Corral, concluyendo con la novena y reserva.

En Jesus Nazareno se practicará el culto semanal al Divino Redentor, y en las Trinitarias á los sagrados Corazones de Jesus y de Maria, predicando D. Francisco Moreno.

Continúa por la tarde la novena de la Virgen del Consuelo en San Luis, predicando D. Pedro Regalado Ruiz, y la de Santa Cecilia en San Francisco el citado señor Moreno.

Prosigue celebrándose tambien la novena y sufragios por las ánimas benditas, predicando en San Ignacio D. Pedro Quiñez en Santa Catalina de los Dozados, y en Italianos D. Gregorio moates.

Toreros.—El día 9 del actual marchó para Sevilla el jóven espada Antonio Sanchez (Tato), acompañado del banderillero José Mora. El Tato se casará muy pronto con una hija de Cúchares. Ha llegado á Madrid de los baños de Fitero, donde se hallaba, el espada Francisco Arjona (Cúchares). Parece que no se encuentra aun bien de la dislocacion ó golpe que sufrió en el hombro derecho.

Las judias y las moras.—Dice una carta de Tetuan:—Muchas hebreas visten ya á la española, y algunas de ellas han tomado tan bien el aire de nuestras andaluzes que engañan á cualquiera mientras no hablan; pero todo lo echan á perder cuando algun cristiano les prodiga algunas flores llenas de la natural gracia de Andalucía, pues en recompensa á su galanteria les dicen: Vaite mal logrado ¿quién te trujo? vante á alumbra tu candil, y otras mil sandeces propias de esta raza tan instestencial.

Las moritas no se esconden tanto; se las ve salir á las azateas y no dejan de corresponder á los telegramos que se les hacen, admitiendo tambien los galanteos de algunos, pero en cuanto sienten algun moro, se las ve correr como liebres á esconderse.

Hay novedades en Novedades.—Es positivo que se va á abrir el teatro de Novedades probablemente en la presente semana. En la compañía figuran las señoras doña Fernanda Llanos de Valentini, doña Salvadora Cairon y doña Concepcion Sampelayo, y los Sres. D. Antonio Pizarroso y D. Calisto Boldun.

Calle fatal.—En el espacio de poco mas de un año ha sido la calle de Bone, en Nueva-York, teatro de los acontecimientos mas horribles y dolorosos. El asesinato horrible y misterioso del doctor Bardel, cuya ruidosa causa ha hecho fatalmente celebre á una Mrs. Cunningham, absuelta en el tribunal por falta de pruebas legales y últimamente vuelta á casar en California, fué la primera señal de su fatalidad. Seis meses despues una hermosa niña de doce años, justamente enfrente de la casa del difunto doctor, cayó de un segundo piso y se mató instantaneamente. Hace un mes ó poco mas, se anunció la muerte violenta del jóven D. Enrique Carreras, de edad de once años, caido de un árbol que crece casi en la esquina de la misma calle; y luego se ha anunciado la del jóven nombrado John A. Jones, de la propia edad de once años, el cual cayó del mismo árbol, á donde se había subido con objeto de presenciar la procesion del recibimiento del principe de Gales, y ha muerto de resultados de la caída.

ESPECTACULOS.

(PARA MAÑANA.) PRINCIPE.—A las ocho de la noche.—El sol de invierno.—La flor del Perchel, baile.—Las Gracias de Gedeon.

ZARZUELA.—A las ocho de la noche.—Un cocinero.—Un pleito.—Doña Mariquita.

CIRCO.—A las ocho de la noche.—A cual mas feo.

VARIETADES.—A las ocho y media de la noche.—Hija y Madre.—Cada cual con su cuerda.—Baile.—Mal de ojo.

LOPE DE VEGA.—A las ocho de la noche.—La Jara en Santa Gadea.—Por una bellota ó los misterios del Pardo.

CIRCO DE GALLOS DE RECOLETOS.

—Aproximándose la época en que debe darse principio á las peleas de gallos, se abre ahora á las diferentes localidades, á los precios siguientes:

Abono.

| | |
|---------------------------------------|-----|
| Pasco sin entradas, por 20 funciones. | 320 |
| — por 10 id. | 160 |
| Butaca con entrada, por 20 id. | 100 |
| — por 10 id. | 50 |
| Luneta con entrada, por 20 id. | 70 |
| — por 10 id. | 35 |

Sin abono.

| | |
|-----------------------------|----|
| Palco sin entradas. | 20 |
| Butaca con entrada. | 6 |
| Luneta con id. | 4 |
| Silla de anfiteatro con id. | 4 |
| Grada con id. | 3 |
| Entrada de palco. | 2 |

En el mismo circo pedran hacerse los abonos, desde el día 14, y hora de once á doce de la mañana.

Madrid 13 de noviembre de 1859. — Per el administrador, Miguel del Rey.

ANUNCIOS.

ESTEREO-COPOS, DE TODAS CLASES... gran surtido de fotografías: Carrera de San Gerónimo, Grasselli y Zambra.

COMERCIO Y SASTRERIA, CALLE DE... número 5, cuarto principal, y Costanilla de Santiago, número 1, principal.

UN JOVEN QUE HA RECIBIDO UNA buena educacion y se encuentra en esta siguiendo una carrera literaria...

GRAN BARATURA.—SE HA RECIBIDO una gran partida de bonitas alfombras inglesas, que para su pronto despacho se arreglan a 1/2 y 6 rs. vara.

NOTA.—Las alfombras tambien se despachan en la calle de Atocha, número 19 y 21, tienda de los tiroleses.

PRECIO FIJO Y VARIEDAD EN CARTE- ras para bolsillo.

Idem con piezas para escritorio. Petacas. Porta-monedas. Tarjeteros. Bolsas para viaje (de caballero).

CUADROS EN VENTA.—LA PERSO- na que quiera comprar los retratos de S. M. pintados al óleo...

LECCION DE ALEMAN.—UN ANTI- gno catedrático de Alemania desea encontrar lecciones particulares de alemán.

EL ABOGADO ITALIANO, QUE HACE unos años vive en la calle de Jardines, número 17, cuarto bajo de la izquierda.

ESTABLECIMIENTO BALNEARIO, DIRI- gido por uno de los medicos propietarios, calle de Bordadores, número 1, baños de vapor.

METODO DEL CANTO LLANO UNIVER- sal.—Se halla de venta en Madrid, al módico precio de 12 rs., en las librerías de Olamendi y de Aguado.

HOY DIA DE SAN EUGENIO SE ABRE Huestivamente el café de Santa Catalina, Costanilla de los Angeles, número 10.

GRIEGO, LATIN Y FRANCÉS.—LEC- ciones y academias, por el Sr. D. Victor Merie, catedrático que fué de retórica en la Universidad de Francia.

CHANCLOS DE GOMA AMERICANOS.

En la tienda de sedas, calle del Desengaño, número 11, frente a los Basillos, se ha recibido una gran remesa de caballeros, señoras y niños: son de la mejor calidad y a precios arreglados.—(2 m. 2 t.)

CALZADO.

En la calle de Preciados, número 53, se ha establecido el acreditado almacén de calzado que estuvo en la calle del Carmen y Postigo de San Martín.

PARA VALPARAISO, LIMA Y GUAYAQUIL. A principios de diciembre próximo saldrá del puerto de Málaga para los arriba espresados, la hermosa y muy velera fragata clipper española Gracina.

PARAGUAS Y SOMBRILLAS. Gran almacén, calle del Carmen, número 21. En este establecimiento, que hace poco se ha abierto al público, se encuentra un abundante y variado surtido de paraguas.

MARTILLO,

COMERCIO UNIVERSAL, CALLE DEL DESENGAÑO NUMERO, 10. Se encarga de vender en comisión ó en subasta pública, cuantos géneros de remitan los fabricantes y comerciantes.

FORZOSA LIQUIDACION. Debida a la poca salud del dueño de los establecimientos números 22 y 32, de la calle de Postas, y siendo indispensable retirarse de toda clase de negocios...

LOS AFICIONADOS AL BUEN CAFÉ

que han probado los de la COMPANIA COLONIAL, dicen todos que estos son inmejorables en aroma, fuerza y economía. Con una onza, que cuesta medio real, se hacen tres tazas de un café delicadísimo.

Advertisement for coffee featuring the 'El Diablo Cojuelo' logo and text: 'DEPÓSITO CENTRAL, MONTERA 16. Hay rebaja para los establecimientos de consumo y de expendición. Se manda a provincias.'

EL DIABLO COJUELO,

PERIÓDICO SATÍRICO. Sale los jueves como el ordinario de Zaragoza, y los domingos como las criadas. Critica todo lo criticable; no se casa ni aun con su sombra.

CALLOS Y OJOS DE GALLO EN LOS PIÉS.

Untándolos con el aceite compuesto por la autora del bálsamo de Santa Teresa se hacen y se van levantando con las unguentas y las conchas de unos y de otros.

VAPORES-CORREOS TRASATLÁNTICOS.

Table with columns for Salidas de Cádiz and Salidas de la Habana, listing dates from Enero to Septiembre.

Para pasajes y demás informes, acúdase a D. Francisco de Paula Retortillo, calle del Sordo, número 43, y a D. Sabino Ojero, calle de Barrio-Nuevo, número 12.

En la ESTRELLA DEL NORTE, calle de Carretas, número 37, principal, hay de venta una bonita colección de

CAJAS DE MUSICA

de varias clases y tamaños, desde 80, 120, 140, 300 y 400, a 2.000 rs.

SERVICIOS MANTIMOS DE LAS

MENSAGERIAS IMPERIALES.

VAPORES-CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves a las cinco de la tarde.

FORZOSA LIQUIDACION POR LA GUERRA ITALIANA.

Hallándose de paso en esta corte el representante de la casa de París, B. C. y compañía, hace algun tiempo nos suplico le cedieramos uno de sus establecimientos.

CINCO AÑOS DE GARANTIA CONTRA CUALQUIER DEFECTO DE CONSTRUCCION

Fábrica de pianos de Carlos Gervais, Farmacia, número 6, pianos de ocasion. POR DERRIBO.

FORZOSA LIQUIDACION.

Postas, 24, esquina a la de San Cristóbal. Resuelto ya definitivamente el derribo, y no hallando local apropiado a donde trasladar el resto de las existencias, continuará la venta por unos días más.

CAJA UNIVERSAL DE CAPITALES.

COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA, AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 8 DE JUNIO DE 1850.

Socio fundador.—Sr. D. Francisco de Paula Retortillo. Delegado regío.—D. Manuel Baldasano, capitán de navio retirado y diputado a Cortes.

VEINTE Y CINCO MIL DUROS.

Esta sociedad es la que cobra menos al suscriptor por derechos de administracion, a su ingreso como socio. En ella pueden hacerse las suscripciones de manera que nunca pierda el suscriptor el capital impuesto.